



PARALIZAN LA JUSTICIA UNA SEMANA POR FIDEICOMISOS

Judicatura decreta suspensión oficial de actividades en tribunales hasta el 24 de octubre; atención judicial ha disminuido; las salas comienzan a aplazar sesiones; pocas protestas en las calles

Por Jose Vilchis Guerrero ▶ 13



Foto: Cuartoscuro



PARALIZAN LA JUSTICIA UNA SEMANA POR FIDEICOMISOS

Por José Vilchis Guerrero

Al grito de "unidad, unidad, unidad" y "El Poder Judicial no se agacha", por tercer día consecutivo, empleados afiliados al Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación tomaron de nueva cuenta las calles de varias ciudades de la República para protestar por la extinción de fideicomisos, con la advertencia de paros parciales y totales en la impartición de justicia en tribunales y juzgados federales por una semana, hasta el 24 de octubre.

En la Ciudad de México, decenas de manifestantes se plantaron en las instalaciones del Poder Judicial de la Federación en Picacho Ajusco, por el periférico, al sur de la ciudad; cerraron la circulación en avenida Insurgentes Sur, donde los empleados afirman que los fondos de los cuales disponen no constituyen privilegios.

Sin identificarse los voceros improvisados, explicaron que los fideicomisos sirven para cubrir los derechos laborales tales como pensión, vivienda y servicios de salud, aunque en la Cámara de Diputados precisan que se trata de pensiones adicionales y servicios de salud privados mediante seguros de gastos médicos mayores.

En cada una de las protestas hacia el interior de los edificios del PJF y en la vía pública, hay grupos de decenas de empleados de segundo y tercer nivel que sostienen pancartas en las que demandan "Respeto a los derechos laborales" y consignas que proclaman: "No son privilegios, son nuestros derechos", otras que defienden "Nosotros luchamos por nuestros derechos, ¿quién defiende los nuestros?", y otras por el estilo.

Desde el lunes se iniciaron las protestas que de inmediato se extendieron a varios estados de la República como Cuernavaca, Morelos y en Xalapa, Veracruz y el martes se sumaron empleados judiciales de Chihuahua hasta Chiapas, donde los sindicalizados salieron de sus edificios a las calles para exigir frenar a los diputados federales en la derogación de los fideicomisos.

Además de las protestas callejeras con las cuales bloquearon vialidades importantes, los

manifestantes han advertido que llevarán a cabo un paro parcial y total de actividades en los tribunales y juzgados para hacer patente su rechazo al dictamen de los legisladores que extirpa los fideicomisos con el argumento de que son afectados sus derechos laborales.

Luego de que el martes el pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, que mantienen un saldo de 15 millones de pesos, el presidente Andrés Manuel López Obrador les hizo un llamado para que no se dejen manipular, porque ningún trabajador será afectado.

En contrario, los voceros sindicales afirman que los fideicomisos favorecen al 60 por ciento de la plantilla laboral, pero no a los ministros, ya sea que estén activos o jubilados y por su parte, la oficial mayor de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Dimpna Gisela Morales González, reconoció que se destinan 400 millones de pesos para la alimentación de más de mil 700 integrantes de "mandos superiores" (jueces, magistrados, ministros) del Poder Judicial de la Federación.

En información oficial de la SCJN se indicó que al menos 6 fideicomisos tienen por objeto cumplir de manera complementaria obligaciones patronales que constituyen derechos de las y los trabajadores, tanto laborales como de seguridad social, los cual sostienen los sindicalizados en sus protestas tanto en Xalapa, Veracruz como en Cuernavaca, Morelos y en la Ciudad de México, donde iniciaron paros laborales.

Con gritos de "unidad, unidad, unidad", decenas de empleados cerraron los accesos al edificio del Poder Judicial de la Federación ubicado en el llamado Palacio de Justicia en San Lázaro; el ubicado en Insurgentes sur del Consejo de la Judicatura Federal, en San Ángel y los edificios Prisma, de San Ángel y Ajusco.

En la Ciudad de México casi mil trabajadores de las cinco sedes del PJF iniciaron la suspensión de labores por los paros que se iniciaron desde el martes y se prolongarán hasta el 24 de octubre por los empleados que se dicen afectados y exigen respeto a sus derechos, debido a que "El Poder judicial no se agacha", según gritan desde sus instalaciones.